



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Año I.

Lunes 3 de Agosto de 1891.

Núm. 106.

SUSCRIPCIÓN

BURGOS.	Trimestre, pesetas	3'50
	Semestre.....	6'50
FUERA..	Año.....	12
	Trimestre, pesetas	4'50
EXTRANJERO Y UL- TRAMAR.....	Semestre.....	8
	Año.....	15
	Año..	30

Número 5 céntimos.

Imprenta, Redacción
y Administración

ISLA, 31

Pago adelantado

ANUNCIOS

En 1.^a y 2.^a plana: línea, pesetas 0'25
En las restantes..... 0'10
Esquelas de defuncion y aniversario
desde 5 pesetas en adelante. Comu-
nicados a precios convencionales.
Se reciben anuncios y suscripcio-
nes en la Administración y en la
librería de D. Calixto Avila.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—La Invencción de San Esteban.

SANTO DE MAÑANA.—Santo Domingo de Guzmán

ESTADO DEL TIEMPO

Temperatura á la sombra en el día de hoy: á las 9
de la mañana, 24°; á las 3 de la tarde, 28°
El barómetro marca buen tiempo.

ORIENTAL CHAMPAGNE

Barón D'ATTAL A Y, extra. Botellas de un cuarto de litro á precios muy eco-
nómicos.

Venta exclusiva de esta marca en Burgos *CAFÉ DE CANDELA*.

SALCHICHÓN, VINOS DE JEREZ, MANZANILLA, CHAMPAGNE

Galletas finas, inglesas y españolas, conservas de carnes y pescados, pastas para sopa,
aceite filtrado de Andalucía, bacalaos de Langa, Escocia, Islandia y Noruega, le-
gumbres de todas clases, etc., etc.

LAS COLONIAS

Precios fijos.

5, Mercado, 5

Servicio á domicilio.

Manuel Rico y Gil, banquero.—Véase anuncio pág. 13.

BAÑOS DE LOS JARDINES: Puebla, 35.—Año 1891.—Desde 1.^o de
Julio á 30 de Septiembre.—Precios: por un baño, 4 reales; por un abono de nueve
baños, 31,50 reales.—Se preparan baños sulfurosos.

HALLAZGO

La persona que haya perdido un rosario de plata, puede pasar á recogerle al co-
legio de Saldaña, y dando las señas se le entregará.

PERDIDA.—Desde la calle de la Puebla, plaza de la Libertad, el Correo, puente
de San Pablo hasta la calle de la Calera, se ha extraviado una pulsera de
plata, forma de cadena, con dos medallitas colgantes, quien la entregue en la calle
de la Puebla, núm. 27, principal izquierda, recibirá una buena gratificación.

Se vende una casa en la calle de San Julián.—En la calle del Progreso, núm. 18,
principal derecha, darán razón.

Diez meses de sufrimientos en un hospital.

Hace mucho tiempo que se viene diciendo que los médicos echan drogas que conocen poco en cuerpos que conocen menos. Esto tiene de verdad y de mentira al mismo tiempo. Hay abogados buenos y malos, como hay médicos buenos y malos. La dificultad con los señores médicos como profesión es que están muy unidos y que suelen tener muy buena opinión de sí mismos. No les gusta que los derrotan en su trabajo personas extrañas, que no han estudiado medicina. Con la falta de éxito pagan muchas veces el rehusar aprender, á menos que el maestro esté marcado con el sello del contraste.

El Dr. Brown Sequard, eminente médico de Paris, establece este hecho perfectamente, cuando dice: «La facultad está tan envuelta en su propia confianza y orgullo que permite á personas extrañas que recojan los diamantes de las verdades científicas.» Vamos á dar un ejemplo muy interesante, que demuestra esta importante verdad.

El vapor «Concordia» de la línea Donaldsón salió de Glasgow para Baltimore, América, en 1887, llevando á bordo como fogonero á uno que se llamaba Richard Wade. Lo había sido catorce años en varios buques de la de carrera América, China y la India. A pesar del trabajo fuerte y aniquilador se había conservado robusto y saludable. En el viaje de que nos ocupamos, empezó á sentirse débil y enfermo por la primera vez. Le faltaba el apetito, se sentía pesado, le daba flato, tenía mal gusto de boca, estreñimiento é irregularidades. Algunas veces durante el trabajo le daban mareos, que atribuía al calor de los hornos. Frecuentemente sentía fatigas y le parecía que iba á vomitar, todo esto acompañado de dolores de cabeza. Durante el viaje se puso peor y cuando el buque llegó á Halifax tuvo que quedarse en el Hospital Victoria, yéndose el buque sin él. El médico residente le dió unos polvos para parar el vómito y al día siguiente, el médico principal le recetó una medicina, que había de tomar cada cuatro horas. Antes de dos días Wade se había puesto tan malo, que fué preciso dejar de tomar polvos y medicina. Pasó un mes y el pobre fogonero cada vez estaba peor.

En esto se presentó otro médico, que había de ser el principal durante cinco meses. Recetó nuevas medicinas, que no dieron gran resultado. Todo este tiempo el señor Wade sufría mucho; no digería nada, vomitando todo lo que comía. Tenía muchos dolores de vientre, la garganta muy ardiente, flato y dolores de cabeza. El enfermo tomaba una bebida cada cuatro horas, unos polvos después de cada comida para ayudar la digestión, una píldora purgante todas las noches y dos píldoras atemperantes todas las noches para evitar los sudores fríos. Si las medicinas habían de curar, Wade se figuraba que las estaba tomando en cantidad suficiente. Todo lo contrario. Se presentó pleuresia y *después de sacarle del costado derecho noventa onzas de materia*, los médicos le dijeron que se moría infaliblemente. Pasaron otros cinco meses y se cambiaron de nuevo los médicos principales. El nuevo médico le dió una bebida, que Wade decía *le hacía temblar como la hoja del árbol*.

En este estado la sangre escocesa de Wade se dió á conocer. Se obstinó en no tomar más medicinas, diciendo á los médicos que si se había de morir lo mismo era tomarlas que no tomarlas. Para entonces un vaso de leche, que tomara, se le agriaba en el estómago, en donde permanecía días y días. Nuestro amigo estaba como un barco perdido sobre un bajo haciéndose pedazos. Dejaremos que dé á conocer lo demás de su experiencia en las palabras que empleó al comunicarlas á la prensa.

«Cuando las cosas habían llegado á este estado, se presentó en el hospital una señora, á quien no había visto nunca y estuvo hablando conmigo. Ella ha sido un ángel de misericordia y sin ella no estaría yo ahora vivo. Me habló de una medicina llamada Jarabe curativo de la Madre Seigel y al día siguiente me trajo una botella. Empecé á tomarla, sin preguntar á los médicos, *unos cuantos días después me había levantado de la cama y quería almorzar huevos con jamón*. Desde entonces, siguiendo con el gran remedio de la Madre Seigel, fuí mejorando y pronto pude salir del hospital y volver á Glasgow. Ahora me siento como si perteneciera á otro mundo y no tengo enfermedad alguna.»

Los hechos que han precedido se han contado con calma é imparcialidad, y el lector formará de ellos la opinión que le merezcan. No creemos prudente publicar

nombres, aunque el Señor Wade nos los ha dado. Su dirección es 244, Stobcross Street, Glasgow, Escocia, á donde puede escribirsele.

EL REDACTOR.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviárselo gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precio del frasco, 14 reales, frasquito, 8 reales.

AFECCIONES HERPÉTICAS y esofúlicas de la piel y mucosas. Baños sulfurosos-sódicos de Aramayona, á tres horas de Vitoria. Tratamientos especiales en las enfermedades de la *matriz, garganta narices y oídos*. Hospedaje de 3 á 9 pesetas.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

CRÓNICA LOCAL

Han pasado por Burgos, con dirección á San Sebastián y Francia, la marquesa de Manzanedo; el ministro de Fomento Sr. Isasa, acompañado de su familia; don Alejandro Llorente, y la familia del general Primo de Rivera.

El viernes pasará por aquí el Sr. Cánovas del Castillo en dirección al punto donde reside la Corte.

Créese que desde San Sebastián irá á baños á un establecimiento extranjero.

Los periódicos de Madrid abogan porque se suprima toda clase de contribución á la prensa, to la vez que el periodista no ejerce ninguna industria, como no la ejerce el orador, ni el novelista, ni el hombre de ciencia.

Además se fundan en que ya pagan contribución los fabricantes que suministran el papel y la tinta; el impresor que confecciona el molde y hace la tirada, hasta la máquina que lo imprime, como la pagan los editores, etc., etc.

La vida del periodismo español es tan precaria—añaden—que estas consideraciones deberían bastar para relevar á los periódicos de tributación. La Hacienda no se arruinará por dejar de percibir las escasas sumas que esta contribución representa, y en cambio contribuiría á mejorar la situación de la prensa y á los que á ella consagran sus afanes.

Nos refieren que días pasados apostaron dos muchachos, que venden buñuelos por las calles, á cuál de ellos gritaba más fuerte y más de prisa; pero tales voces dieron y tanto alborotaron, que al siguiente día estaban los dos tan roncós que no podían articular una palabra.

Según carta de Peñalba de San Esteban son considerables los daños causados por la tormenta de granizo que descargó sobre aquella región el 28 del pasado.

La cosecha de la vid se ha perdido enteramente, habiendo quedado arruinados los habitantes de una docena de pueblos.

En el espacio de los días han quedado cesantes en la Administración principal de correos de esta ciudad cuatro empleados: el oficial Sr. Corona, de cuyo cese ya dimos cuenta; y los aspirantes primeros D. Mariano González, D. Inocencio Valladares y D. Bernardo Garrido.

Apaga y vámonos, dirá el único que queda para el despacho. Sr. Los Arcos, ¿se ha propuesto V. echar á perder por completo el servicio de correos?

Lo lógico sería que para cuando se deja cesante á un individuo, esté ya otro que le sustituya.

Y más puesto en razón que cuando se pretende dejar cesante á uno no se le haga efectuar viaje alguno, dando lugar á muchos gastos y disgustos, como le ha sucedido á uno de los cesantes de esta Administración, que después de verificar un traslado de muchas leguas, se le ha muerto su esposa en el camino, y para colmo de desdichas se encontró aquí con la cesantía.

¿Qué extraño será, pues, que el servicio de correo este completamente desbarajustado?

Pero ya vendrán otros nuevos, y el público tendrá que experimentar los percances que acarrea su noviciado.

En el fielato de Francia, porque los dependientes no permitían ingresar una botella de vino, residuo de lo consumido en una merienda, los portadores prefirieron beberse el licor; y como el guarda les indicara que lo efectuaran más arriba del fielato, una mujer, que venía en la comitiva, sacudió al dependiente dos bofetadas, sacando el hombre que venía en su compañía un estoque y el guarda de consumos el revólver, para defenderse de la agresión de que era objeto.

Un guardia civil intervino en este asunto, que se halla ya en poder de los tribunales.

Con referencia á noticias recibidas en este Gobierno civil, sabemos que lo ocurrido en Barcelona se redujo á que ocho ó diez individuos, aprovechando la aglomeración de gente con motivo de la feria, hostilizaron al centinela de la guardia de prevención de un cuartel, y rechazados por la fuerza de la misma resultaron heridos dos paisanos y dos soldados, no teniendo el suceso otras consecuencias.

En el pueblo de Iglesias (Burgos), el miércoles de la semana pasada, acarreado mieses un vecino de aquél, tuvo la desgracia de que, al ir guiando el carro, le pisase una de las mulas, cayendo al suelo y pasándole las ruedas por el cuello, siendo auxiliado inmediatamente por su mujer, que se encuentra en el último mes de embarazo, un pastor y un labrador, ambos del expresado pueblo.

Hecha que le fué la primera cura por el conocido y acreditado médico de aquella localidad, D. Juan Pampín, se ha dado el caso raro de que, á pesar del aspecto que presentaban las heridas, á las veinticuatro horas del suceso se hallaba el paciente en estado bastante satisfactorio.

La mujer de aquél, no obstante el susto recibido al presenciar lo ocurrido, no ha experimentado alteración alguna, siguiendo su curso el embarazo.

Ha sido detenido en el cuarto de corrección un individuo que maltrató á sus padres en la tarde de ayer, dándose cuenta al juzgado.

Otros varios jóvenes fueron detenidos también por escandalizar anoche en el paseo del Espolón.

El tren mixto número 24 salió de Brivisca con el retraso de una hora y veinte minutos.

En el expreso de las cinco de la mañana de ayer llegó á esta ciudad el eminente repúblico D. Emilio Castelar, que se hospedó en el hotel de Paris, y se halla entre nosotros visitando los edificios públicos, acompañado de algunos hombres importantes de su partido residentes en esta ciudad.

También se halla en esta capital el distinguido integrista Sr. Ortí y Lara.

Ayer fué curado en la casa de socorro el joven de 15 años Jorge Perez Gonzalez de algunas quemaduras que se produjo en la cara por indiscreciones en el uso de la pólvora.

También fueron curados en la misma un niño y una niña de algunas luxaciones que se produjeron casualmente á consecuencia de unas caídas.

Victima de una rápida enfermedad ha fallecido en Valladolid la señora doña Engracia Pasalodos, hermana del digno magistrado D. Cayetano Pasalodos, tan conocido en Burgos, por haber ejercido el cargo de promotor bastante tiempo. Acompañamos en su justo dolor á la familia de la finada, deseándole cristiana resignación para soportar esta nueva desgracia.

Pasan de cuatrocientas las multas que por la sección de Fomento se han impuesto por abusos forestales alcanzando la suma de seiscientas pesetas lo que corresponde á la guardia civil por la tercera parte de las denuncias. Y por cierto que aún la beneficencia no ha cobrado un céntimo de esa tercera parte.

El Dr. Suender especialista de las enfermedades de las vías urinarias, practicó ayer en casa de nuestro querido amigo el medico D. Carlos Mozo la operación de litotricia en una niña de cuatro años y medio, sobrina de éste é hija del Dr. Ozcariz, con la pericia que tiene acreditada. La operación duro el breve tiempo de tres minutos, despues de hecha la cloroformización por nuestro amigo el Dr. de la Torre, siendo secundado eficazmente por el Dr. Reina y D. Perfecto Ruiz. La niña continúa sin novedad, por lo que felicitamos al Dr. Suender y familia de la enferma.

Victima de una rápida y funesta enfermedad ha fallecido á la una de esta tarde, despues de recibir los auxilios de la religion, el Secretario de esta Audiencia territorial D. José María Llinas, cuyas virtudes cívicas y morales, esperamos le habrán alcanzado la mansión de los justos.

Acompañamos en su dolor á la familia del finado.

También falleció ayer en esta ciudad el conocido industrial y laborioso tipógrafo D. Cecilio Santamaría, despues de recibir los santos sacramentos. Descanse en paz el finado y reciba su familia nuestro pésame.

Instrucción pública.—Ha quedado vacante la escuela elemental completa de niñas de Moradillo de Roa por renuncia de la maestra propietaria electa doña Leonarda Martínez Gallo.

Dicha escuela será provista por concurso de traslado.

—Ya han dado principio los ayuntamientos á mandar á las secretarías de instrucción pública los resúmenes de los gastos extraordinarios de primera enseñanza efectuados en el quinquenio del 85 al 90, y es de esperar que en beneficio de tan importante ramo los ayuntamientos que aún no hayan cumplido con este requisito lo verificarán en breve, antes de dar lugar á que se adopten medidas coercitivas.

Mercados.—En la pescadería se ha vendido esta mañana congrio á 1,50 pesetas el kilo, calamares á 2,00 y merluza á 1,20.

En el puesto del escabeche desde hace dos días se ha bajado el precio de los géneros que había de venta, vendiéndose el de bonito á 1,60 y á 0,90 el de sardina.

—Se han degollado en el matadero en la mañana del día 2: 11 bueyes, 4 terneras, 20 carneros, 8 corderos y 3 cerdos, y en la de hoy 8 bueyes 2 terneras, 13 carneros, 6 corderos y 3 cerdos.

Boletín militar.—*Servicio de la plaza para el día 4 de Agosto.*—Parada, Lealtad; hospital y provisiones, San Marcial segundo capitán; reconocimiento de piensos, Artillería, primer capitán; vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—El general gobernador interino. *Quijada.*

Necrologia.—En el día primero del actual se dió sepultura eclesiástica en el cementerio público de esta ciudad á los cadáveres de los niños Castor Arce Garcia, de 30 meses, Santander 3; María del Pilar Puente Gonzalez, de un mes, Villalón, 32, y de Dámaso Delgado Santa María, de 56 años, Arrabal de San Estéban, 5.

Durante todo el mes de Julio se ha sepultado en el cementerio de San Felices á cuatro cadáveres procedentes de la casa de Beneficencia provincial. y 3 del penal. En el día de ayer no se verificó sepelio alguno, pero sí hubo dos depósitos en el cementerio, y uno en la mañana de hoy.

CARTA DE MADRID

Madrid 1.º

El arreglo arancelario celebrado con los Estados Unidos.— La *Gaceta* de hoy publica el arreglo arancelario con los Estados Unidos, que empezará á regir desde 1.º de Septiembre próximo, exceptuando los trigos y harinas, que regirán desde Enero de 1892.

Según este convenio, serán admisibles en Cuba y Puerto Rico los productos ó manufacturas procedentes de los puertos de los Estados Unidos, con arreglo á las condiciones que se establecen.

Se divide en dos partes. La primera comprende las rebajas que se hacen desde 1.º de Septiembre próximo, y la segunda desde 1.º de Julio de 1892.

En la primera parte va una tabla transitoria; que comprende tres grupos.

El primero se refiere á productos que se admitirán con franquicia total de derechos; contiene veinte partidas, siendo las más importantes carnes saladas, ahumadas, conservadas, tocino, jamón, manteca de cerdo, sebo, grasas, pescados, cereales, excepto el maíz, trigo y sus harinas, hortalizas, frutas, maderas, carbones, petróleo en bruto y máquinas de coser.

El segundo grupo comprende cuatro partidas, que son maíz y sus harinas, que pagarán 25 céntimos de peso cada cien kilos; el trigo y su harina 30 céntimos desde 1.º de Enero del 92.

El tercer grupo comprende tres partidas, manteca de vaca, petróleo refinado, botas y zapatos, rebajándose 25 por 100 del derecho actual arancelario, columna tercera.

La segunda parte está compuesta de cuatro tablas, designadas con las letras A, B, C, D.

La primera se refiere á los productos que se admitirán libres de derechos desde 1.º de Julio de 1892. Tiene 39 partidas, siendo importantes, además de las indicadas en la tabla transitoria, los mármoles, piedras, tierras, hierro fundido, forjado, herramientas, maquinarias, algodón en rama y cortezas curtientes.

La tabla B comprende cinco partidas, el maíz y su harina pagarán 25 céntimos, el trigo y su harina 30, los coches, vagones para carriles y tranvías el 1 por 100 de su valor.

La tabla C rebaja el 50 por 100 en los productos marcados en la tercera columna del arancel. Comprende 30 partidas, de las que son más importantes las piedras labradas, el hierro fundido, forjado, manufacturado; los muebles, el arroz, embutidos y manufacturas de goma.

La tabla D comprende los productos que se admitirán rebajando el 25 por 100 sobre la columna tercera del arancel. Son los más importantes el petróleo refinado, manufacturas de algodón, jarcias, cordelería, zapatos, botas, cueros, pieles, relojes y carruajes.

El Gobierno de los Estados Unidos concede, en cambio, todas las franquicias y libertades de derechos que el presidente está autorizado por virtud de la ley Mac-Kinley, como son el azúcar, maderas, café, te, cuero, etc., etc.

Este convenio tiene carácter puramente provisional.

Madrid 2.

Comentarios.—La verdad es que de las últimas declaraciones del señor Sagasta se deduce que no han variado las cosas en el seno del partido fusionista en el tiempo que está en la oposición.

Las mismas diferencias de criterio en lo económico y los mismos recelos que existían entre los distintos matices políticos que constituyen el partido liberal continúanle minando, y ello nos lo demuestran los mismos interesados en ocultar lo que pasa dentro de su propia casa, y entre ellos el señor Sagasta.

¿Cómo tomará el Sr. Gamazo el calificativo aplicado por el jefe del partido á los decretos arancelarios sobre los cereales, tan aplaudidos por los amigos del Sr. Gamazo?

Bien hace el Sr. Sagasta en no desear el poder, pues ante problemas económicos de tal importancia como los tratados de comercio, estas divisiones constituían una gran perturbación para el país si fueran los fusionistas los encargados de resolverlos.

El Sr. Sagasta, que, según el ministro de la Gobernación, es uno de los políticos de más sentido político, es el primero en reconocer estos hechos, y por eso no ansía el poder; pero hay que trabajar para reorganizar el partido liberal de la monarquía, para colocarle en condiciones de sustituir á los conservadores cuando las conveniencias del país lo exijan.

Desde París.—Aprovechando la ocasión de hallarse en París incidentalmente el director de esta *Agencia*, D. Francisco Peris Mencheta, ha hecho una visita al Sr. Ruiz Zorrilla, de cuyo resultado nos da cuenta en el siguiente telegrama:

«Acabo de conferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla. Cree que no existe diferencia esencial entre los indultos que concedió á los emigrados el señor Sagasta y la ley de amnistía del Sr. Cánovas del Castillo, y habiendo entonces aconsejado á los emigrados que aceptasen el indulto si les convenía, les aconseja ahora que se coloquen en las condiciones que les sean más ventajosas.

Elogia la actitud del Sr. Bregua y las censuras que han dirigido contra la amnistía en el Congreso los diputados republicanos y los martistas.

Yo—añadió—no me acogeré á los efectos de esta ley por impedírmelo mi situación excepcional.

El Sr. Prieto irá pronto á Biarritz.

Encomia el excelente comportamiento de los emigrados, quienes jamás han merecido la menor amonestación, ni por faltas levísimas.—*Mencheta.*»

Elecciones en Ciudad Rodrigo.—Despachos particulares de Ciudad Rodrigo, en donde se han celebrado hoy las elecciones de un diputado á Cortes, dicen que en la sección de Espeja se promovió un gran tumulto.

Parece ser que hubo algunos garrotazos y que se hizo necesaria la intervención de fuerza de la Guardia civil y de Carabineros para restablecer el orden. Las elecciones se suspendieron en esta sección, y está preso el Alcalde de este pueblo.

En los centros oficiales, esto no obstante, se ha dicho que las elecciones se celebran con el mayor orden.

De regreso.—En el primer expreso del Norte ha llegado esta mañana de San Sebastián la Embajada marroquí.

En la estación han sido recibidos por el Subsecretario y altos funcionarios del ministerio de Estado. Los moros se han dirigido al hotel de Rusia, donde se hospedan.

Esta tarde sólo ha salido el ministro adjunto y ha hecho varias compras, entre ellas unos gemelos de campaña que le han costado 125 pesetas.

Pensaban marcharse pasado mañana, pero es casi seguro que se detendrán hasta el miércoles. En es caso, si la salud del Embajador lo permite, serán obsequiados el martes por la noche con una *garden party* en los jardines del hotel que habita el Sr. Cánovas del Castillo.

De San Sebastián.—Por telégrafo me comunican las siguientes noticias:

Sigue comentándose la tardanza en venir á este puerto el caza torpedos *Destructor*.

—Hoy todos los periódicos dedican largas columnas á la cuestión del juego.

—La gente comenta que en los partidos de pelota se consienta cruzarse gruesas sumas y se prohíba el juego. En el casino anteayer se atravesaron 6.000 duros.

—Ha llegado á Cambo, pueblo fronterizo, el Cardenal Lavigerie. Cuando se restablezca recorrerá España.

—A Zumárraga ha ido una colonia de rateros que desbalijan á los romeros que regresan de Loyola.

—Hoy ha ido á San Juan de Luz mucha gente por celebrarse el concurso internacional de músicas y orfeones.

NOTICIAS GENERALES

La Gaceta de ayer publica la siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto admitiendo el recurso extraordinario de revisión contra sentencia del Tribunal de lo Contencioso de 8 de Mayo de 1890, por la que revocó la Real orden de 19 de Febrero de 1889, sobre inscripción en el registro de la Propiedad intelectual, á favor de doña Adelaida Gil, de ciertas obras dramáticas y más que se expresa,

Guerra.—Circular dictando instrucciones para dar cumplimiento á la ley de 20 de Julio último, concediendo amnistia á todos los procesados por rebelión y sedición.

—Otra id. id. á la de 23 de Julio último, concediendo indulto á desertores y prófugos.

Marina.—Real orden resolviendo la forma en que se han de efectuar en el arsenal de la Carraca las obras que se expresan,

—Otra disponiendo que la construcción de un juego de máquinas destinadas á un cañonero torpedero, que construyen los Sres. Vila y Compañía se encomiende á la industria nacional.

Ultramar.—Real decreto aprobatorio de dos créditos supletorios, concedidos por el gobernador general de Filipinas en 31 de Mayo próximo pasado.

—Otro disponiendo el cambio de destinos entre D. Pedro de Larraza, magistrado de la Audiencia de Puerto Príncipe, y D. Rafael Romeu fiscal de la de lo criminal de Santiago de Cuba.

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando registrador de la Propiedad de Algeiras á D. José Vilar del Valle.

Dicen de Orense que al conocerse la noticia de indulto en la cárcel, los presos prorrumpieron en atronadores vivas á la Reina, al señor obispo de la diócesis, al gobernador civil, al alcalde y á los senadores y diputados por Galicia.

Por la noche una salva de bombas anunció la alegría de la población penal. La banda municipal de música tocó de nueve á once en los paseos de la Alameda para solemnizar la concesión de la gracia de indulto.

La prensa de Zaragoza se lamenta de que de un tiempo á esta parte son muchas las mujeres casadas que abandonan el hogar doméstico.

Cree la misma que la fuga de estas no es debida á los vicios y la corrupción, sino á la situación desesperada en que se encuentran las familias proletarias, que arrastran vida miserable, y que por falta de trabajos, y por consiguiente de subsistencia, convierten su vivienda, centro que debe ser de paz y de concordia, en un verdadero infierno.

Con tal motivo llama la prensa la atención del Gobierno y de las personas pudientes para que, proponiendo obras de construcción, se corte ese mal, que tan pesado se hace en la capital aragonesa.

La culta villa de Vivero (Lugo) celebró ayer una hermosa fiesta con motivo de la erección de una estatua al más eminente de sus hijos, y uno de los hombres más ilustres que ha producido Galicia en la presente centuria; el notable hombre de Estado y delicadísimo poeta D. Nicomedes Pastor Diaz.

El nombre de Pastor Diaz, injustamente oscurecido, volverá á brillar con luz vivísima en el cielo de la literatura patria cuando al pasar, como no puede menos de suceder, la moda que hoy priva, de lo chocarrero, y vuelvan las letras patrias á sus antiguos cáuces.

Como escritor, es Pastor Diaz modelo de bien decir; como poeta, hay mucho que estudiar en sus versos armoniosos, impregnados todos ellos de dulce y simpática melancolía.

Al perpetuar Vivero, por medio del mármol, la memoria del más ilustre de sus hijos, ha dado á los demás pueblos un hermoso ejemplo digno de ser imitado.

El ministro de Justicia en Prusia ha enviado una circular á los directores de los hospitales de Berlin, á fin de que den su opinión sobre las causas de los suicidios, cuyo número aumenta en proporciones aterradoras en la capital. En la primera quincena de Julio ha habido en Berlin 147 suicidas.

La mayor parte de los directores de las clínicas los atribuyen al abuso creciente del *schuaps* ó aguardiente de patata, que los berlineses se han habituado desde hace poco tiempo á beber mezclado con la cerveza.

Se halla vacante el registro de la Propiedad del valle de Cabuérniga, de cuarta clase, con fianza de 1.125 pesetas.

Las aspirantes cuentan con 60 días de término para solicitar dicho cargo.

Con objeto de aumentar el presupuesto de ingresos, un diputado pidió poco ha al parlamento francés que se vote una ley imponiendo una contribución á toda persona, hombre ó mujer, que teniendo una renta mayor de 4.200 francos anuales, llegue á cincuenta años sin contraer matrimonio legal.

Nuestros fondos han continuado antes de ayer marcando el descenso de que se han señalado hace días.

También han bajado las acciones del Banco, y continúa subiendo el cambio con el extranjeros: casi está ya en París al 8 por 100.

Del 6 al 8 saldrá de Alzola para San Sebastián el Sagasta, y allí permanecerá un par de días.

Pasará luego á Biarritz, donde estará quince días, en casa del señor marqués de la Habana. Y luego irá á Ontaneda, donde pasará otros quince días.

Después es seguro que irá á Logroño y á San Santisteban (residencia de su hijo D. José), y no sabemos si antes podrá hacer una visita á Asturias.

Desde el 26 de Junio al 25 de Julio han salido de Madrid por la estación del Norte 38.474 viajeros.

En igual período del año pasado salieron 35.473.

Ya se han puesto en circulación los nuevos billetes de 25 pesetas. Los que los han visto dicen que son por el reverso de un agradable color de rosa un poco pálido, y en el derecho y en medio del billete se ostenta el busto de Goya.

Parece que el fallo del consejo de guerra celebrado el miércoles en Valladolid para juzgar á cuatro paisanos que tomaron parte en los sucesos del 1.º de Mayo, ha sido condenatorio para todos, imponiéndoles la pena de seis años de presidio.

Si se confirmaran los telegramas de *Fabra* sobre la alianza que supone ya acordada entre Rusia y Francia, podrá el suceso en un porvenir no lejano adquirir grave importancia, porque mucho tiempo no podrían mirarse y tratarse en sentido pacífico, por un lado los dos países mencionados y por el otro las naciones que forman la triple alianza.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris 1.º—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 70,87, 71,00, 70,81, 70,68, 70,93, 70,82.

Londres 1.º—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 70,93, 70,87, 70,62, 70,65.

Buenos Aires 2 (servicio especial de la agencia Fabra).—Cotización del oro en el día de ayer, 407.

Londres 1.º (vía cable Bilbao).—El *Bank of China Japon and The Straits* y el *Andre Mendel Compagnie* invitan á la suscripción de 185.000 libras esterlinas en obligaciones al 6 por 100 y primera hipoteca de la Compañía del ferrocarril de Manila. El precio de la emisión es el de 98 por 100. La suscripción se abrirá el día 5 del corriente.

Londres 1.º—*The Times* publica hoy un despacho de San Petersburgo en el que se dice que el almirante francés Sr. Gervais ha llevado á Crons-tadt un proyecto de alianza franco-rusa, cuyas condiciones han sido sometidas al estudio de los ministros de Negocios Extranjeros, Guerra y Marina. Añade que el documento que resulte de estos trabajos será firmado sólo por los ministros, pero no por el Czar, que lo haría en el momento que se considerase oportuno.

Londres 1.º—Despachos particulares recibidos de San Petersburgo dicen que en los círculos políticos rusos se insiste en afirmar que está ya formal-

mente concluida una alianza entre Francia y Rusia que asegure por completo el porvenir de ambas naciones.

Londres 1.º—*The Daily News* publica un telegrama de Odessa diciendo que 25.000 alemanes y austriacos residentes en las provincias del Sudoeste de Rusia se verán obligados á abandonar el territorio del Imperio á consecuencia de las nuevas órdenes promulgadas por los gobernadores de Kieff, Podolic y Volphinic, que exigen la naturalización como súbditos rusos de los referidos alemanes y austriacos, los cuales se han negado resueltamente á semejantes pretensiones.

Lisboa 1.º—El *Diario oficial* publica hoy el decreto suscrito por el ministro de Hacienda dando curso legal á las monedas francesas de un franco importadas por el Estado.

El valor del franco será de 200 reis.

También publica el *Diario oficial* otro decreto prohibiendo la exportación de monedas de plata, tanto portuguesas como extranjeras.

Londres.—*The Times* publica esta mañana un telegrama de Foutcheon (China) diciendo que reina grandísima agitación, temiéndose que de un momento á otro se promuevan graves desórdenes.

Londres 2.—Un despacho de Cardif anuncia que se advierte mucha agitación entre la población minera, y que es de temer que estalle una huelga sormidable.

Paris 2.—La asociación literaria artística internacional que debía reunirse el día 12 del próximo mes de Septiembre en Berlín, ha acordado desistir de dicha reunión y celebrar en su lugar un Congreso que tendrá en Milán en la misma fecha.

Paris 2.—El ministro de Negocios extranjeros, Sr. Ribot, ha sido informado de que el Rey de Servia llegará á París el día 13 del actual, proponiéndose permanecer aquí 15 días.

Berlín 2.—El periódico *Nordenstche* anuncia que el primer aparato que se colocó en la pierna del Emperador de Alemania con motivo de su reciente accidente ha sido levantado ya.

Añade que la hinchazón de la rodilla sigue disminuyendo y que se va á poner en la pierna del Emperador un vendaje de nuevo sistema que le permitirá andar con toda facilidad.

Paris 2.—Ha vuelto el tiempo lluvioso y frio por las noches á causar grandes perjuicios en los sembrados, precisamente en el momento de madurez de los granos.

En nuestros mercados de trigos se mantiene la firmeza en los precios, siendo las operaciones bastante escasas.

En Marsella sigue la calma. En los depósitos hay 450.000 quintales de trigo disponibles para la venta. Las importaciones de la semana han sido de 158 000 quintales y las ventas 197.000.

En Burdeos, los precios se mantienen firmes, pagándose los trigos del país á 21,50. A igual precio los de San Luis de Australia y á 20,50 los de Polonia, los 80 kilos.

En los depósitos existen 89.000 quintales para la venta.

En Nantes se cotizan los trigos del país de 24,50 á 25 y los extranjeros de 25,50 á 26,50 los 100 kilos.

Al Havre han llegado durante la semana 127.000 hectólitros.

De los mercados del interior de Inglaterra telegrafían que continúa el alza en los precios de los trigos.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Se vende un triciclo con goma en las ruedas, á propósito para niños de 10 á 16 años. Informarán en la administración de este periódico.

Relojería, Platería y Optica
de la

VIUDA DE FEDERICO CARRANZA
Calle del Cid núm. 4. Burgos.

Nuestro sistema de vender con un beneficio limitado, hace que cada día aumente nuestra clientela. Tenemos un surtido extraordinario en toda clase de alhajas en brillantes, diamantes, záfros, perlas, rubíes y esmeraldas, como también en objetos de platería, servicios de mesa y óptica sin competencia.

Se hace toda clase de composturas en relojería, platería y optica.

Relojes desde 5 pesetas.

Todo al contado y garantizado.

En Villanueva de las Carretas se vende una jaquita de ocho años de edad y seis cuartas y media de alzada, pelo negro y de buenas circunstancias para tiro y silla. La vende Ceferino Fernández.

TALLER MECÁNICO

DE

ASERRAR Y MACHIHEMBRAR MADERAS

Especialidad en madera preparada para Silleros á precios económicos.

Fajos de verjilla para cielos rasos de 100 metros lineales, á 2 pesetas fajo.

Entarimado de chopo, de una pulgada de grueso, á 1,50 pesetas metro cuadrado.

Entarimado de pino del país, muy superior al del Norte, teniendo doble duración, de una pulgada de grueso, á 2 pesetas metro cuadrado.

Descuentos según la importancia del pedido.

Dirigirse á Juan G. Zamora, Burgos, Pasaje de la Flora.

TALLERES

de

ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO
de

RUFINO S. GONZALO

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma, resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas, etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

ALMACEN DE MÚSICA

DE

BONIFACIO LOPEZ

Espolón 20.-BURGOS.

Acaba de recibirse en este establecimiento un gran surtido de instrumentos musicales, entre los que figuran, Concertinas, Pianos mecánicos, Bandoes, Banjos ó guitarras árabes, Mandolinas de todas clases, ocarinas de todos los tamaños, panderetas (alta novedad), para pir tar y varios juguetes musicales.

MANUEL RICO Y GIL

COMERCIANTE BANQUERO

SAN JUAN, 59, ESQUINA A LA DE LA MONEDA
BURGOS

En esta casa se compra **oro español y extranjero**, abonando elevados premios **no conocidos hasta ahora**.

También se cambian, con buen beneficio, los billetes del Banco de Francia y del de Inglaterra.

GIROS.**COBROS.****NEGOCIACIONES.****VALORES PÚBLICOS.**

Colocación.—La desea un joven de buenos informes, con buena letra y ortografía, é inteligente en varios otros servicios. En la administración de este periódico darán razón.

Ama de cría.—Se necesita una que se encargue, en su casa, de lactar á un niño. Calle de San Lorenzo, 21, principal, informarán.

POLVOS DEL DR. SOUDRE
Tónicos, digestivos y antigastrálgicos

Las personas que sufran de males digestivos, eructos, acideces, dilatación del estómago y males de cabeza después de las comidas, pueden contar con una cura radical con el empleo de estos polvos. Se cuentan por millares las curas de dispepsias, gastralgias y gastritis rebeldes, y que han elevado á una reputación inmensa estos polvos, preparados en la

Farmacia de E. Landumiey.

BAYONA (FRANCIA)

Depósito: en las principales Farmacias, y en Burgos en la de Escolar, plaza de Prim, 19.

PASCUAL QUEMADA

PLAZA MAYOR, 54

Esta casa acaba de recibir un inmenso surtido de artículos para abrigos de señora.

PRECIO FIJO.**ANUNCIOS**

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

GARANTÍAS

Capital social, pesetas.. 12.000.000
Premios y reservas... 39.396.309

Esta gran Compañía nacional ha satisfecho por siniestros, en los veintiseis años últimos, la importante suma de PESETAS 37.705.462.

No hay demostración más evidente de la importancia de una Compañía y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Domicilio de la Compañía: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.

Subdirector en esta provincia, el Procurador de los Tribunales D. Próspero Gallardo, calle de Vitoria, número, 16, segundo.—BURGOS.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SERVICIO ESPECIAL DEL "DIARIO DE BURGOS" DE AYER.

SAN SEBASTIÁN 2.—10 m.

Sigue hablándose de la tardanza en llegar del caza-torpederos *Destructor*.

Todos los periódicos dedican largas columnas á tratar de la cuestión del juego.

El Guipuzcoano publica un oficio del Gobernador sobre los hechos denunciados ayer.

La gente asalta los trenes para ir á San Juan de Luz, en donde se celebra un concurso internacional de músicas y orfeones.

El día espléndido.

SAN SEBASTIÁN 2.—1,30 t.

La Reina ha indultado de la pena de muerte á Gabriel Pérez Pedrosa, condenado por la Audiencia de Huercal-Overa (Almería).

También ha indultado de otras penas á Juan González, Rafael Mingo-ranse, Francisco Ortega y Antonio Pinto.

RODRIGO.

DE HOY.

MADRID 3.—1,45 m.

Telegrafían de Barcelona diciendo que cuando más animación había en la plaza del Buen Suceso, con motivo de la feria, un grupo de paisanos disparó sus retacos contra la guardia del cuartel: ésta formó al exterior del mismo.

El coronel del regimiento excitó á los paisanos para que se retiraran; pero éstos, en lugar de obedecer, dispararon contra los soldados.

La guardia cargó á la bayoneta diferentes veces, defendiéndose los paisanos con nutrido fuego.

La guardia, por fin, consiguió desalojar la plaza y calles adyacentes, ocupándolas con un batallón del regimiento de Mérida y guardia civil, haciéndose registros y prisiones de gente sospechosa.

Se toman grandes precauciones en Barcelona, en donde reina gran pánico.

Supónese que el grupo de paisanos trataba de sorprender el cuartel.

MADRID 3.—2,45 t.

Continúan comunicando de Barcelona que se han detenido doce individuos.

En la conferencia que por telégrafo ha celebrado el ministro de la Gobernación con el gobernador de aquella capital ha dicho éste que un detenido ha declarado que los sediciosos intentaban apoderarse de las armas y del cuartel, esperando que les habrían de secundar en otros puntos de la población.

Se asegura que uno de los disparos fué hecho desde el Casino federal, que se encuentra establecido donde han tenido lugar los sucesos referidos.

MADRID 3.—9,45 m.

El ex-matador de toros *Frascuolo* está muy grave.

Lagartijo ha resultado ileso en la cojida que tuvo ayer en Santander.

En la corrida de Marsella (Francia) fué aplaudidísimo Mazzantini simulando la muerte de un toro.

MADRID 3.—10 m.

En la reunión que ayer tuvieron los socialistas en Bilbao eligieron por aclamación al compañero Iglesias para que represente á los obreros españoles en el Congreso Internacional que ha de celebrarse en Bruselas.

No ha habido incidente alguno acreedor á relato.

MADRID 3.—10,20 m.

Reina gran excitación en Lisboa.

A los sucesos relatados días atrás, hay que añadir que, como consecuencia de la subida del precio del gas, se han cerrado varias tiendas.

Se han hecho algunas detenciones.

Las tropas siguen encerradas en los cuarteles

SAN SEBASTIAN 3.—10, 35 m.

En el Congreso internacional de músicas y orfeones de San Juan de Luz han ganado premios de honor el orfeón municipal de San Sebastián y el de Bilbao.

La prensa hace grandes elogios de la Reina por el indulto del cabo Gironés.

El día 5 llegará el Sr. Cánovas del Castillo.—RODRIGO.

MADRID 3.—1,50 m.

Los casinos republicanos de Barcelona ha protestado de los sucesos ocurridos en aquella capital.

Se encuentran detenidas doce personas, entre ellas dos mujeres que se hallaban en el *Casino federal* inmediato al cuartel á cuya guardia hicieron fuego los amotinados.

MADRID 3.—11,30 m.

Acábase de recibir un telegrama oficial acusando que hay completa tranquilidad en Barcelona.

Sigue el proceso sin levantar mano.

El ministro de la Guerra, general Azcárraga, se encuentra en cama molestado por una indigestión.

MADRID 3.—12,30 t.

Hasta ahora hay cuatro detenidos de los que dispararon contra la guardia del cuartel, sito en la plaza del Buen Suceso, y otros ocho más, presos por sospechosos.

Silvela ha dicho que ignora si se trata de una intentona republicana.

El aspecto de los detenidos es, al parecer, como de gente del pueblo.

En las poblaciones de la provincia de Barcelona, hay también tranquilidad.

MADRID 3.—2,30 t.

Telegrafía el Sr. Mencheta desde París diciendo que ha visitado al señor Ruiz Zorrilla, manifestándose éste sorprendido cuando le contó lo que en Barcelona había ocurrido.

Notó que le había contrariado el suceso, pues el jefe republicano continúa oponiéndose á toda clase de aventuras que perturben el país, cuando no se tienen grandes probabilidades del triunfo.

Después salió de su casa el Sr. Ruiz Zorrilla, pareciéndole al Sr. Mencheta que iba á los centros oficiales.

MADRID 3.—3 t.

El País, órgano de Ruiz Zorrilla, dice que las protestas de los zorrillistas de Barcelona han hecho rectificar á las autoridades la opinión que tenían de que los autores del suceso fueran los republicanos correligionarios del colega.

Cree que el hecho debe partir de los obreros, á consecuencia de la angustia y malestar que se observan en las clases trabajadoras.

SAN SEBASTIAN 3.—3,30 t.

En la firma de la Reina de hoy figuran los siguientes decretos: Indultando á Gil Aragón de la mitad de la pena de veinte años á que le condenó la Audiencia de Burgos, por homicidio; el pase á la reserva del general Almirante; el nombramiento de jefe de Estado mayor de Filipinas en favor de D. Luis Roig; nombrando para el mismo cargo, para Castilla la Nueva, á D. Sebastián Latorre; confiriendo el mando del 13° batallón de artillería de plaza al conde del Peñón de Vega; y varios decretos de Ultramar referentes á transferencias de crédito.—RODRIGO.